
Mesa  puesta  para  43:
Conversatorio  sobre
desaparición forzada
La tarde de del 24 de Septiembre del 2016 en la Casa de Todas
y todos se puso la mesa para 43, con el tema complejo e
indignante que representa la desaparición forzada en México.

Se inició la charla a cargo del abogado Carlos Treviño quien
enfatiza su trabajo legal en el área de los derechos humanos,
Carlos inició platicándonos del recorrido histórico, político
y legal de desaparición forzada, así como las trascendencias
legales que ha tenido este delito que ha venido sopesando a
la población mexicana en su conjunto; luchadores y luchadoras
sociales, activistas, periodistas, estudiantes, críticos del
sistema, constructores de futuro… a las y los mexicanos.

La importancia de reunir las voces de personas interesadas en
el tema es central para entender y explicar nuestro presente
y abrazar los dolores y tristezas que trae consigo el crimen
de desaparición forzada, pero sobretodo articular opiniones
que  lleven  a  construir  propuestas  de  unidad  social  que
permitan encontrarnos a todas y todos. México está en crisis,
los  mexicanos  estamos  sufriendo  las  consecuencias  de  las
malas y oportunistas políticas implementadas por el sistema
político, por lo cual es urgente y necesario escucharnos,
hermanarnos y unir la fuerza colectiva de las y los que
creemos que es posible la construcción de una nueva nación,
donde se expresen todos los derechos sociales para todas y
todos por igual y donde delitos como la desaparición forzada
no sea un delito existente sino un país libre y justo.

Los espacios de diálogo y reflexión se abren más cada día y
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responden  a  los  agravios  por  parte  de  los  gobiernos
criminales,  por  ello  planteamos  que  si  el  Estado  diseña
nuevas  y  múltiples  formas  de  represión  nosotros  también
tendremos múltiples y colectivas formas de organización y
lucha.

El conversatorio de desaparición forzada forma parte de las
actividades  organizadas  desde  La  Casa  de  Todas  y  Todos,
esperamos que sean cada vez más, las y los seguimos invitando
a visitarnos y hacer uso de los espacios de la casa para el
dialogo, la reflexión y la compartición de ideas.

 

Les compartimos un vídeo de la exposición que los compañeros
presentan de la desaparición forzada enfoque jurídico y los
derechos humanos.

Video de la visita de Fermin
Muguruza a la Casa de Todas
y Todos
En su paso por Monterrey Fermin Muguruza no quiso pasar por
alto  la  invitación  de  la  Casa  de  Todas  y  Todos  para
visitarla. Les compartimos el vídeo del recorrido y mensaje
de Muguruza en la Casa.
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8 de octubre, el guerrillero
heróico, ¡Presente!
Como  Casa  de  todas  y  todos,  celebramos  la  memoria  del
Comandante Ernesto Ché Guevara, caído en el cumplimiento de
su deber un 8 de octubre. Su ejemplo, de profundo calado,
sigue  llamando  las  nuevas  generaciones  a  denunciar  y
enfrentar  la  injusticia  ahí  donde  se  encuentre.  Nos
permitimos  reproducir,  de  la  página  web  de
cubainformacion.tv,  este  video  inédito  de  una  entrevista
televisada en el canal norteamericano CBS, en el marco de la
visita del che a los Estados Unidos, en fechas próximas a su
célebre discurso ante la ONU.

Cubadebate – Video: Cubadebate.- El programa de la Televisión
Cubana, “La pupila asombrada”, que se transmite los jueves a
las diez de la noche por Cubavisión, rescató del olvido una
entrevista que ofreció el Comandante Ernesto Che Guevara para
el programa “Face the Nation”, de la CBS, el 13 diciembre de
1964.

En el diálogo con los periodistas, transmitido en vivo de
costa a costa en Estados Unidos, el Che emitió criterios
sobre  las  relaciones  de  EEUU-Cuba,  de  sorprendente
actualidad. El Che estaba en Nueva York y había pronunciado,
dos días antes, un histórico discurso como representante de
la República de Cuba en la Asamblea General de las Naciones
Unidas.

A continuación, publicamos la transcripción íntegra de la
entrevista y el video, con subtítulos en español. Cubadebate
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ha rescatado, además, las imágenes que la agencia AP tomó de
ese diálogo:

El 13 de diciembre, el ministro de industrias, comandante
Ernesto  Che  Guevara,  compareció  ante  las  cámaras  de
televisión de la Columbia Broadcasting System (CBS) para ser
entrevistado  en  el  programa  “Face  the  Nation”  (Ante  la
Nación). Formularon preguntas al comandante Guevara, Paul
Niven,  corresponsal  de  la  C.B.S.;  Richard  C.  Hottelet,
corresponsal de la CBS en Naciones Unidas, y Tad Szulc, de la
Oficina de Nueva York del “New York Times”.

Sr. Niven: Comandante Guevara, en su discurso de la Asamblea
General antes de ayer, usted acusó a Estados Unidos de ayudar
a los vecinos de Cuba a preparar nuevas agresiones contra
ella. Nosotros, a nuestra vez, hemos acusado frecuentemente a
su  gobierno  de  promover  la  subversión  en  otros  países
latinoamericanos. ¿Ve usted alguna salida a esta situación;
algún modo de mejorar las relaciones?

Comandante Guevara: Yo creo, con relación a las soluciones,
que hay soluciones, y creo que hay sólo una. Hemos dicho
repetidas veces al gobierno de Estados Unidos que nosotros
queremos nada más que ellos se olviden de nosotros, que no se
preocupen de nosotros, ni en bien ni en mal.

Sr. Niven: Comandante Guevara, tenemos otras preguntas acerca
de las relaciones de Cuba con este país y con los países
comunistas  y  acerca  de  su  propia  situación  interna.
Comandante Guevara, usted dijo hace un momento que a usted
sencillamente le gustaría que nosotros los norteamericanos
nos olvidáramos de Cuba. Su discurso del otro día sugiere que
usted no puede olvidarse de nosotros; usted nos considera un
gobierno hostil a 90 millas. ¿Cómo puede usted esperar que
nosotros los olvidemos?



Comandante  Guevara:  Yo  no  dije  exactamente  que  tenía  la
esperanza de que ustedes nos olvidaran. Usted me preguntó por
una solución y yo dije cuál es esa solución, en el momento
actual. Sí ello es posible o no, ésa es otra pregunta.

Sr. Szulc: Sr. Guevara, en varias oportunidades recientemente
el  Premier  Fidel  Castro  ha  sugerido  en  entrevistas  con
periodistas visitantes, y en otras ocasiones que debe hacerse
un nuevo esfuerzo por normalizar las relaciones entre Cuba y
Estados Unidos, particularmente en el terreno del comercio y
el  intercambio.  Como  economista,  ¿entiende  usted
personalmente  que  la  reanudación  de  relaciones  de  esta
naturaleza  sería  útil  o  provechosa  para  Cuba?  En  otras
palabras, ¿le gustaría ver estas relaciones normalizarse?

Comandante Guevara: No como economista, porque nunca me he
considerado  un  economista,  sino  como  un  funcionario  del
Gobierno Cubano, como un cubano más, creo que las relaciones
armoniosas con Estados Unidos serían muy buenas para nosotros
desde el punto de vista económico más que en cualquier otro
campo,  porque  toda  nuestra  industria  fue  establecida  por
Estados Unidos y las materias primas y los repuestos qué
tenemos que hacer con grandes dificultades o traerlos de
otras áreas pudieran venir directamente. Además, el azúcar,
para  el  cual  tuvimos  tradicionalmente  el  mercado
norteamericano,  que  está  también  cercano.

 



“Las  relaciones  armoniosas  con  Estados  Unidos
serían muy buenas para nosotros desde el punto de
vista económico más que en cualquier otro campo,
porque toda nuestra industria fue establecida por
Estados  Unidos  y  las  materias  primas  y  los
repuestos  qué  tenemos  que  hacer  con  grandes
dificultades  o  traerlos  de  otras  áreas  pudieran
venir directamente.” El Che en “Face the Nation”.
Foto: AP

Sr. Szulc: Comandante, si mi memoria me es fiel, en 1960
pronunció  usted  varios  discursos,  particularmente  uno  en
marzo  de  1960  en  el  que  dijo  que  para  Cuba,  continuar
vendiendo  azúcar  a  Estados  Unidos  era  una  forma  de
colonialismo a la cual Cuba estaba sometida. ¿Ha cambiado
usted de opinión acerca de esto?

Comandante  Guevara:  Naturalmente,  porque  aquéllas  eran
condiciones  distintas.  Nosotros  vendíamos  azúcar  bajo
condiciones  específicas  establecidas  por  compradores
norteamericanos, los que a su vez dominaban el mercado y la



producción interna de Cuba. Actualmente si vendiésemos azúcar
a Estados Unidos sería el gobierno cubano el único que lo
vendería y todos los beneficios serían para nuestro pueblo.

Sr. Hottelet: Doctor Guevara: Washington ha dicho que hay dos
condiciones políticas para el establecimiento de relaciones
normales entre Estados Unidos y Cuba. Una, abandono de sus
compromisos militares con la Unión Soviética. La otra; el
abandono de la política de exportar revolución a América
Latina. ¿Ve usted alguna posibilidad de cambio en cualquiera
de estos dos puntos?

Comandante  Guevara:  En  absoluto.  No  ponemos  condición  de
ninguna clase a Estados Unidos. No queremos que ellos cambien
su sistema. No pretendemos que cese la discriminación racial
en  Estados  Unidos.  No  ponemos  condición  alguna  para  el
establecimiento  de  relaciones,  pero  tampoco  aceptamos
condiciones…

Sr. Hottelet: Pero mi pregunta es si usted aceptaría estas
condiciones  establecidas  por  Estados  Unidos  para  la
reanudación  de  relaciones  normales.

Comandante  Guevara:  No  aceptaremos  condición  alguna  de
Estados Unidos. No aceptaremos condición alguna impuesta a
nosotros por Estados Unidos.

Sr. Hottelet: Pero en el asunto de los proyectiles rusos en
Cuba y de las relaciones militares cubanas con la Unión
Soviética, ¿cómo puede Estados Unidos estar seguro de que
Cuba no será una amenaza estratégica nuevamente? ¿Aceptaría
usted la inspección de las Naciones Unidas o la inspección de
la Organización de los Estados Americanos en el lugar?

Comandante Guevara: Usted mencionó la Organización de Estados
Americanos. Antes de ayer, el delegado colombiano habló: “de



la órbita” de la OEA. Eso es en efecto, una órbita alrededor
de Estados Unidos. Una inspección por semejantes delegados
sería una inspección realizada por Estados Unidos. Usted dice
que  Estados  Unidos  no  se  siente  seguro  y  nosotros  le
preguntamos a Estados Unidos, ¿podremos nosotros sentirnos
seguros de que no existen proyectiles contra Cuba? Entonces,
no podemos llegar a una solución armónica a menos que todos
los países sean iguales en el mundo. Inspeccionemos todas las
bases, las bases atómicas de Estados Unidos, e inspeccionemos
también  lo  que  tenemos  en  Cuba,  y  si  usted  lo  desea,
liquidemos todas las bases atómicas en Cuba y en Estados
Unidos y nosotros estaremos en un completo acuerdo con eso.

Sr. Niven: Comandante, ¿están ustedes, en realidad, tratando
de exportar su Revolución? ¿Envían ustedes armas todos los
días a otros países latinoamericanos? ¿Están ustedes trayendo
revolucionarios dé otros países y devolviéndolos a su patria?

Comandante Guevara: También tuve la oportunidad de decirlo en
la  Asamblea  y  puedo  repetirlo  enfáticamente  ahora:  las
revoluciones no se exportan. Las revoluciones son creadas por
las  condiciones  de  opresión  que  los  gobiernos
latinoamericanos ejercen contra los pueblos y de allí viene
la rebelión y después emergen las nuevas Cuba… No somos
nosotros los que creamos las revoluciones, es el sistema
imperialista y sus aliados, aliados internos, lo que crean
las revoluciones.

 



“No ponemos condición de ninguna clase a Estados
Unidos. No queremos que ellos cambien su sistema.”
El Che en “Face the Nation”. Foto: AP

Sr.  Niven:  Pero  su  actitud  hacia  el  actual  gobierno  de
Venezuela, considerado en muchos países como izquierdista y
progresista, ¿no sugiere que ustedes consideran a cualquier
gobierno como opresor si éste no es comunista?

Comandante  Guevara:  Absolutamente  no.  Lo  que  nosotros
consideramos  es  que  el  gobierno  de  Venezuela  no  es  un
gobierno  izquierdista,  no  tiene  nada  de  gobierno
izquierdista.  Es  un  gobierno  opresor.  Es  criminal.  Ha
asesinado a los patriotas en las luchas campesinas en la
región de Falcón, donde hay asesores militares de Estados
Unidos. El gobierno que hoy hay en Venezuela —a pesar de que
la prensa norteamericana no lo revela— no es un gobierno
izquierdista.

Sr. Niven: ¿Existe algún gobierno en este hemisferio al cual
Cuba considere como progresista?

Comandante Guevara: La palabra “progresista” es una palabra
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ambigua.  Hay  gobiernos  con  el  cual  mantenemos  relaciones
diplomáticas: el gobierno de México, con el cual tenemos
buenas  relaciones.  Nuestros  sistemas  son  diferentes.
Respetamos su sistema. Estamos en completa armonía hasta la
fecha y espero que continuemos en la misma forma. Pero si
usted me pregunta mi concepto de América Latina, le diré que
hay algunos gobiernos que oprimen a sus pueblos, mucho más
que otros, y entre los menos opresivos, entre aquéllos con
los  cuales  pudiéramos  tener  relaciones,  sin  dificultad
alguna,  están:  Uruguay,  Chile,  tal  vez  Costa  Rica,  pero
Estados Unidos no lo permite.

Sr. Hottelet: Pero todos estos países han roto relaciones
diplomáticas con Cuba. ¿No se sienten ustedes aislados al no
tener amigos en todo el hemisferio?

Comandante Guevara: Tenemos gran cantidad de amigos, pero no
entre los gobiernos. Los amigos están en el pueblo y, en
última instancia, los pueblos serán quienes gobernarán esos
Estados.

Sr. Szulc: Pudiéramos cambiar la escena geográfica de la
amistad o no amistad en el mundo. Usted hizo una visita a
Moscú en noviembre, el mes pasado, después del cambio de la
dirigencia máxima. Hemos tenido la impresión aquí de que el
Gobierno de Cuba había adoptado una posición poco definida
acerca de las dificultades entre la Unión Soviética y China,
ideológicamente.  ¿Pudiera  usted  decirnos,  si  como
consecuencia de su visita, resulta más claro o más difícil
para el Gobierno de Cuba adoptar una posición definida en
relación con el problema soviético-chino?

Comandante Guevara: Puede que ustedes tengan la impresión de
que nuestra actitud no es clara, pero nosotros tenemos la
impresión de que nuestra actitud es muy clara. En efecto, hay



un conflicto, un conflicto ideológico que todos conocemos.
Hemos establecido nuestra posición en el sentido de la unidad
entre los Estados socialistas. La unidad es la primera medida
y sostenemos siempre que la unidad es necesaria porque la
desunión favorece a Estados Unidos, que es nuestro enemigo y
todo lo que esté a favor del enemigo debe ser eliminado. He
ahí el por qué estamos a favor de la unidad. Creemos que
existe la necesidad de fortalecer esta unidad y que ella será
fortalecida  y  que  el  bloque  monolítico  de  los  países
socialistas  se  formará  otra  vez.

Preparativos de la entrevista. Foto: AP

Sr. Szulc: A principios de este año —creo que por primera vez
en  marzo  y  de  nuevo  en  junio—,  el  Gobierno  soviético,
encabezado  entonces  por  el  Premier  Jruschov,  formuló
invitaciones a un número de partidos comunistas o marxista-
leninistas del mundo, incluido el Partido Socialista cubano
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o, más bien, el Partido Cubano de la Revolución Socialista,
para que asistieran a una reunión preparatoria de Partidos
Comunistas, en Moscú. Según recuerdo el Partido cubano es uno
de los pocos que no ha contestado a esa invitación. Vemos hoy
que el Gobierno soviético ha reiterado la invitación para una
reunión  preparatoria  de  países  comunistas  o  marxistas
leninistas  en  marzo,  ¿aceptaría  ahora  su  Gobierno,  o  su
Partido, la invitación soviética?

Comandante  Guevara:  Eso  será  estudiado  en  el  momento
apropiado y daremos la respuesta. Es ésta una invitación
formulada no al Gobierno sino al Partido y es el Partido el
que  tiene  que  responder.  Yo  estoy  aquí  representando  al
Gobierno ahora.

Sr. Hottelet: Comandante Guevara, usted es probablemente el
más importante exponente de la guerra de guerrillas en el
hemisferio occidental y usted ha dicho que los problemas de
la Revolución en la América Latina se resolverán con balas
más bien que con votos y, en general, su actitud dinámica
ante estas cosas parece estar más cerca de la línea comunista
china.  También,  Cuba  nunca  ha  firmado  el  tratado  que
proscribe los ensayos nucleares en el espacio ultraterrestre,
en la atmósfera y en el mar. Esta es también la posición
comunista china. ¿No lo coloca esto a usted, realmente, en
términos de su actitud práctica y en política, del lado chino
de la cerca comunista?

Comandante  Guevara:  Bien,  hay  tres  o  cuatro  preguntas
comprendidas en una. Trataré de responder una por una. En
primer lugar, hay una afirmación que me gustaría negar, o
quizás la traducción no fue correcta. Según yo le oí, usted
dijo  que  soy  el  exponente  de  las  guerrillas  en  este
hemisferio. Yo no soy el exponente de las guerrillas en este
hemisferio. Yo diría que ese exponente lo sería Fidel Castro,



líder  de  nuestra  Revolución  y  quien  tiene  el  papel  más
importante en la dirección de la lucha revolucionaria, y en
la estrategia del Gobierno cubano.

Respecto a las otras dos cuestiones específicas, no tenemos
que participar en la controversia porque hay problemas muy
específicos.  El  problema  de  la  transición  pacífica  al
socialismo, nosotros lo discutimos como una cuestión teórica,
pero en América es muy difícil y es prácticamente imposible.
Por  eso  es  que  específicamente  nosotros  decimos  que  en
América, el camino para la liberación de los pueblos, que
será el camino del socialismo, marchará a través de las balas
en  casi  todos  los  países,  y  puedo  pronosticar  con
tranquilidad  que  usted  será  testigo.

Respecto al problema de firmar el nuevo tratado que proscribe
los ensayos nucleares, hemos acogido con beneplácito ese paso
como una medida que tiende a prevenir que se agraven las
tensiones, pero hemos señalado muy claramente que nosotros,
con una base militar norteamericana en nuestro territorio
donde pudiera haber toda clase de armas, donde tenemos que
sufrir  toda  clase  de  provocaciones,  tenemos  que  soportar
—resistir— los vuelos sobre nuestro territorio, nosotros no
podemos  firmar  ese  tratado  porque  seria  una  traición  a
nuestro  pueblo.  Esto  es  independiente  del  hecho  de  que
recibimos con beneplácito el tratado público no refleja más
que la verdad.

Sr. Niven: Comandante, ¿puedo preguntarle qué porcentaje del
pueblo de Cuba respalda la Revolución?

Comandante Guevara: Bueno. . .

Sr. Niven: Tenemos diez segundos.

Comandante Guevara: Es muy difícil en diez segundos. En este



momento no tenemos elecciones, pero una gran mayoría del
pueblo respalda a este Gobierno.

Sr.  Niven:  Gracias,  comandante  Guevara,  por  estar  con
nosotros en “Face the Nation” (Ante la Nación).

(La transcripción de esta entrevista aparece en Ha sonado la
hora postrera del colonialismo. Intervención del Comandante
Ernesto Che Guevara en Naciones Unidas. República de Cuba.
Ministerio  de  Relaciones  Exteriores.  Dirección  de
Información. Fue cedida a Cubadebate por La pupila asombrada)
– casadetodasytodos.org la reproduce aquí en su totalidad.

A  propósito  de  Pequeños
Zorros de Lillian Hellman
“somos un pueblo que no quiere conservar mucho del pasado en

la cabeza se considera malsano en Norteamérica recordar
errores, neurótico pensar en ellos, psicótico analizarlos

seriamente.”
-Lillian Hellman

*Corresponsalía del Diego
En los últimos meses nos han bombardeado en los medios de
comunicación  con  las  campañas  presidenciales  de  Hillary
Clinton y Donald Trump; en los días posteriores al debate
televisado entre estos dos candidatos se nos dijo quién fue
el ganador y quién el perdedor. Sin embargo, las elecciones
presidenciales estadunidenses son el “gran negocio” como bien
les dice el señor Marshall a los hermanos Hubbard en la obra
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teatral Pequeños Zorros que en 1939 estrenó la comprometida y
lúcida dramaturga estadunidense Lillian Hellman… “Me parece
bien, yo vine a hablar de negocios. Todo se trata de dinero
para los pequeños zorros ¿o no?”.

En el fondo, tanto Hillary Clinton como Donald Trump son la
cara de una misma moneda, pues los dos representan a una
clase política norteamericana sin escrúpulos, conservadora,
militarista y, por lo tanto, imperialista. Y al igual que los
pequeños zorros a los que hace referencia Lillian Hellman, no
dudan en defraudar a su propio pueblo, a su familia y a sí
mismos en aras de conseguir el poder político y económico.

En el caso de Donald Trump es
muy  claro.  Un  personaje  para
quien  el  valor  del
individualismo pasa por encima
de cualquier otro valor ético,
su xenofobia hacia los latinos
(principalmente mexicanos) y su
machismo ramplón, lo hacen una
persona peligrosa para gobernar

los Estados Unidos.

La  imagen  que  ha  vendido  Hillary  Clinton  es  la  de  una
candidata sensata y con mayor experiencia para gobernar el
país de las barras y las estrellas. Para algunos periodistas
como Diana Johnstone, Hillary Clinton representa una mayor
preocupación por su postura beligerante en los conflictos
internacionales:

“Ella es el principal motivo de preocupación. Clinton promete
apoyar más a Israel contra los palestinos. Está totalmente
comprometida con la alianza de facto entre Arabia Saudí e
Israel que tiene como objetivo derrocar a Assad, fragmentar

http://casadetodasytodos.org/wp-content/uploads/2016/10/Pequen_osZorros09A69CA.jpg


Siria y destruir la alianza chií entre Irán, Assad y Hezbolá.
Esto aumenta el riesgo de confrontación militar con Rusia y
Oriente Medio. Al mismo tiempo, Hillary Clinton defiende una
política beligerante hacia Rusia en su frontera con Ucrania.
Los medios de comunicación de masas en Occidente se niegan a
darse cuenta que muchos observadores serios, como por ejemplo
John Pilger y Ralph Nader, temen que Hillary Clinton nos
conduzca, sin advertirlo, a la Tercera Guerra Mundial… Como
secretaria  de  Estado,  trabajó  con  “neoconservadores”  y
esencialmente adoptó una política neoconservadora utilizando
el poder de Estados Unidos para rediseñar el mundo.”

Ambos son representantes de las élites gobernantes de los
Estados  Unidos,  que  están  bastante  lejos  de  los
estadounidenses comunes y corrientes. Es una élite que tiene
en cuenta no a los Estados Unidos, sino al mundo, no a la
sociedad, sino a increíbles sumas de dinero que no están al
servicio de las personas.

Por eso,  es de festejar el importante trabajo de adaptación
teatral que hicieron recientemente el maestro  Luis de Tavira
y José María de Tavira a la obra de Lillian Hellman “Little
Foxes”  (Pequeños Zorros) para presentarla en México.

“Este montaje no es solamente un homenaje a una de las más
grandes autoras que ha tenido Norteamérica. También quiere
ser una advertencia, que nos recuerda a una mujer que decidió
mantenerse fiel a sus convicciones y criticar a las fuerzas
del fascismo, la xenofobia y el militarismo imperante en su
país y sociedad. Para ello Hellman se apoyó en la perspectiva
histórica, en el estudio del pasado para entender el presente
y advertir el futuro.”

Y aunque  fue estrenada en 1968 por primera vez en México,
bajo la dirección de José Solé y, con las actuaciones de las



legendarias  actrices   Carmen  Montejo  y  Marga  López.  Hoy
resulta imperante conocer por medio de esta obra teatral, la
irrupción del capitalismo como forma de control y explotación
humana, a través de la historia de la familia Giddens.

Para  terminar,  resulta  importante  mencionar  que  Lillian
Hellman  fue  una  dramaturga  que  estuvo  presente  en  los
acontecimientos más relevantes del siglo XX y su compromiso
político  con  causas  internacionales  como  la  guerra  Civil
Española, la lucha antifascista en  Europa, la lucha por los
derechos  civiles  en  Estados  Unidos  y  su  infatigable
pronunciamiento en contra de la hipocresía social de las
clases  altas  norteamericanas  ocasionó  que  el  senador
conservador  Joseph McCarthy  la acusara de comunista en los
años 50´s y al negarse a declarar acerca de sus actividades
políticas  la obligó a renunciar a su carrera como guionista
en Hollywood:

“No puedo recortar mi conciencia para ajustarla a la moda de
este año”, fue lo que dijo ante el Comité de Actividades
Anti-Americanas  en  1952  y  prosiguió…  “Herir  a  personas
inocentes a las que conozco y quiero desde hace años para
salvar mi vida, me parece inhumano, indecente y deshonroso”.

*La obra teatral Los pequeños zorros se presenta en el Teatro
Santa  Catarina,  en  la  Ciudad  de  México.  Para  mayor
información,  visita  la  página  de  teatro  UNAM.

http://www.teatrounam.com/teatro/cartelera/pequenos-zorros


Fermin Muguruza en la Casa
de todas y todos.
La  tarde  del  tres  de  octubre  el  compañero  vasco  Fermin
Muguruza, visitó nuestro histórico sitio en el Mezquital,
durante una visita relámpago por la ciudad  de Monterrey, en
la que compartió escenario con la banda regiomontana Cabrito
Vudú en un evento en la explanada del Colegio Civil en el
centro de la ciudad, en la que además presentó su novela
gráfica “Black is Beltza” y su más reciente documental.

Fermin,  animado  por  los
compañeros  del  colectivo
Comunistas  Unidos,  no  quiso
desaprovechar  la  oportunidad  de
su breve estancia en la ciudad
para visitar la Casa de todas y
todos, y conocer el antecedente
germinal de la gran movilización
política y social que llevó a la
fundación  de  un  Ejército  del
pueblo; esa historia en la que
unos cuantos jóvenes fundaron en
Monterrey, Nuevo León en el año
de 1969 las Fuerzas de Liberación
Nacional.

Al compañero fundador de la icónica banda Kortatu, se le dio
el  tradicional  recorrido  por  la  finca,  mostrándole  los
rincones y objetos que componen la breve museografía de la
Casa pero que siempre evocan el ideario de resistencia de la
lucha de la FLN hasta en los pequeños detalles.

Al final del recorrido se le obsequiaron los dos volúmenes de
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los  cuadernos  de  trabajo  Dignificar  la  Historia  editados
hasta ahora por la Casa de todas y todos, “Las Fuerzas de
Liberación  Nacional  y  la  Guerra  Fría  en  México”  y  “Las
Fuerzas  de  Liberación  Nacional  y  los  Combates  por  la
Memoria”; en agradecimiento a ello el músico vasco dejo un
breve comentario videograbado en el patio de la casa, en
donde nos relata un poco sobre el contexto en el que creció y
tomo conciencia de la lucha internacionalista, el cual muy
pronto compartiremos.

Agradecidos con los compañeros que hicieron posible la visita
de Fermin Muguruza a la Casa de todas y todos, desde esta
reseña reafirmamos la gran amistad que desde aquí se ha
venido forjando con el pueblo vasco y su lucha de liberación.
Creemos que así como Fray Servando Teresa de Mier y Xavier
Mina son un ejemplo de colaboración entre los pueblos en pos
de la libertad, esta Casa mantendrá las puertas abiertas al
internacionalismo  y  con  gran  alegría  al  pueblo  vasco  en
lucha.

Casa de todas y todos

¡Vivir por la Patria! o ¡Morir por la Libertad!

Octubre:  Mes  de  luto  y
alegrías
Septiembre  concuyó  dejando  un  amargo  rastro;  la  realidad
nacional  dio  muestras  claras  de  a  continua  y  creciente
descomposición del sistema político y económico que le rige.

https://lacasadetodasytodos.org/editorial/octubre-mes-de-luto-y-alegrias/
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Se  cumplieron  dos  años  de  la  desaparición  de  los  43
normalistas  de  Ayotzinapa,  dos  años  en  los  que  la
responsabilidad del Estado sobre esos dolorosos hechos ha
quedado  consolidada,  por  la  participación  directa  de
elementos policiales y militares en los eventos de la noche
del  26  de  septiembre;  por  la  criminal  negligencia  y  el
esfuerzo  para  encubrir  los  hechos  por  parte  de  la
procuraduría y su responsable en el caso – que ha sido
finalmente destituido; por el desdén con el que, a fin de
cuentas, el Estado en su conjunto enfrenta los reclamos de
verdad y justicia.

Se  va  septiembre  y  la  depreciación  del  peso  mexicano
continúa;  en  sus  últimos  días,  alcanzó  el  dólar  niveles
históricos; este proceso lleva buena parte del año, y sus
motivos  y  consecuencias  fueron  analizados  en  un  artículo
publicado aquí hace 9 meses. Los factores que han acelerado
esta debacle del peso tienen, a últimas fechas, un carácter
claramente  político,  vinculados  en  buena  medida  a  los
posibles resultados de la próxima elección presidencial de
los Estados Unidos.

El  más  deplorable  candidato  presidencial  estadounidense,
quien ha cimentado su campaña explotando el odio hacia la
población migrante, en su mayoría mexicana, fue invitado a
nuestro país por Peña Nieto, siguiendo el consejo de su
Secretario de Hacienda. Luego de un penoso espectáculo que
dejó en vergüenza histórica a su administración- y sirvió
sólo para dar un empujón momentáneo a Trump en las encuestas-
, el presidente se vió obligado a remover a su hombre de
confianza del puesto clave en la gestión gubernamental. No
hubo voz que aplaudiera o respaldara este nefasto episodio de
ineptitud por parte del ejecutivo federal.

El nuevo secretario de Hacienda ha señalado que durante el
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mes de Octubre continuará la volatilidad del peso mexicano;
que su valor estará directamente asociado a los resultados de
la contienda electoral estadounidense, en noviembre próximo;
si gana Trump, caerá el peso aún más; si gana Hillary, habrá
una parcial recuperación.

Las probabilidades, en este primero de Octubre, van a favor
de la señora Clinton, quien cabe decir, podrá enarbolar un
discurso  incluyente  hacia  los  connacionales  mexicanos  en
suelo estadounidense, pero no por ello engloba una diferencia
sustancial  en  sus  acciones:  fue  bajo  su  tutela  como
Secretaria de Estado que la guerra contra el narcotráfico se
echó a andar en México; fue en esos años que la operación
“rápido y furioso” introdujo al país miles de armas largas
para  “investigar  la  violencia  criminal”  en  nuestro  país,
dejando como resultado miles de muertos y desaparecidos. Cabe
mencionar también que el gobierno demócrata de Barack Obama
ha  llevado  adelante  deportaciones  de  migrantes  en  cifras
nunca antes vistas.

El hecho de que el valor de nuestra moneda dependa de los
resultados de una contienda política extranjera es una clara
muestra  de  las  debilidades  de  nuestra  economía;  los
resultados  de  la  devaluación  del  peso  conducen  a  un
incremento  de  la  inflación,  la  reducción  del  poder
adquisitivo,  reducción  del  gasto  gubernamental,  y  en
concreto, el incremento del hambre y la pobreza en nuestro
país. El contraste de esto con la cotidianidad económica
mexicana,  cargada  de  intensa  actividad  productiva,  es
dramático. A pesar de ser una de las 20 economías más grandes
del planeta, la economía mexicana no tiene en su poder los
instrumentos necesarios para garantizar que haya pan en las
mesas de sus hogares, gane o pierda Trump.

Que el destino de nuestro pueblo -en sus más apremiantes



necesidades- esté decidido en un proceso político extranjero;
que las directrices económicas persigan la continuidad de
estas condiciones de debilidad, en pos de un modelo impuesto;
que  el  gobierno  mexicano  abra  las  puertas  a  quien
despreciándonos  nutre  su  poder,  y  se  doblegue  a  sus
intereses; que el Estado en su conjunto se vea una y otra vez
involucrado en el entierro represivo de las voces disidentes…
todo ello tiene un nombre: imperialismo.

 

Efemérides.
Octubre no se olvida, nuestro pueblo incluye en su memoria
 la masacre de estudiantes por parte del Estado mexicano, por
el solo hecho de reunirse para exigir libertad, el 2 de
Octubre de 1968. Recordamos también la muerte del guerrillero
heroico, Ernesto Che Guevara, quien cayó en combate el 9 de
Octubre del año anterior. Octubre nos dice que no debemos
bajar la guardia; para nuestros pueblos aún no hay justicia,
aún no hay libertad, aún no hay democracia.

Las compañeras y compañeros de La Casa de Todas y Todos
celebramos en Octubre, con alegría el cumpleaños de nuestra
inolvidable compañera Paz o Aurora, nombres que ella utilizó,
fue nuestra dirigente en la lucha y murió defendiendo sus
ideales.  También en Octubre celebramos el nacimiento de
nuestro  primer  dirigente  histórico,  el  compañero  Pedro  o
Manuel forjador de conciencias, quien nació un 23 de Octubre;
él es uno de esos desaparecidos que siguen vivos reclutando
sin descanso a otros, hasta que nuestro pueblo sacie los
anhelos de libertad negados. También celebramos a Pedrín el
joven recluta de 1979, que con el paso de los años integró
los primeros contingentes del Ejército del Pueblo en 1983 al

cual encabezó como era su deber la madrugada del 1o de Enero



de 1994 en las primeras líneas de combate, no podía ser de
otra manera. Son solo tres compañeros los que encabezan la
lista pero existen más, muchísimos más, mujeres y hombres
dignos, anónimos que  están en nuestra memoria colectiva y en
nuestro corazón, son todas aquellas y aquellos que con su
trabajo diario realizan las pequeñas tareas a las que se
comprometieron e hicieron y hacen avanzar a las FLN: las hay
maestras  y  maestros  abnegados,  doctoras  y  doctores,
enfermeras, radiotécnicos, soldadores, zapateros, torneros,
mecanógrafas, impresores, fotógrafos, artistas, videoastas y
la  lista  sigue  interminable,  son  todo  nuestro  pueblo
consciente y trabajador. Para todos ellos con admiración y 
respeto decimos:

 ¡Vivir por la Patria! o  ¡Morir por la Libertad!

Grupo Editorial de la Casa de todas y todos


